



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Egypte

Question écrite n° 102791

## Texte de la question

Le 20 avril dernier, le Président de la République inaugurait au Caire la première université française d'Égypte. M. Bruno Bourg-Broc demande à Mme la ministre déléguée à la coopération, au développement et à la francophonie de lui indiquer si des premiers éléments de bilan sont disponibles concernant cette opération.

## Texte de la réponse

L'université française d'Égypte (UFE) est un établissement francophone de droit privé égyptien créé en 2002 et dont les locaux ont été inaugurés le 20 avril dernier par les présidents Chirac et Moubarak. Installée dans la banlieue du Caire, elle compte, à la rentrée 2006-2007, 384 étudiants qui sont issus à 90 % des établissements bilingues et qui sont répartis en trois facultés gestion et systèmes d'information, langues étrangères appliquées et ingénierie. Ces facultés ont signé des accords de partenariat avec des établissements d'enseignement supérieur français, notamment avec les universités de Nantes et de Paris-III. L'apport égyptien, notamment la mise à disposition de terrains et de bâtiments et les financements publics et privés de la partie française qui prend en charge les missions d'enseignement ont permis la mise en place rapide de cette université dont les formations « à la française » sont désormais reconnues pour leur qualité, particulièrement en gestion. La filière ingénieurs peine néanmoins à s'imposer, elle manque d'équipement en laboratoires, mais des efforts sont faits en direction des partenaires universitaires français pour que les étudiants bénéficient, au terme de leur cursus, d'un double diplôme au niveau master. Orientations stratégiques : l'UFE a été créée pour permettre une poursuite d'études en français aux élèves des écoles francophones. Toutefois, le choix a récemment été fait d'inclure des enseignements en langue anglaise. Cette option du trilinguisme permettra aux étudiants de l'UFE de « faire la différence » avec les diplômés des autres universités privées, la German University in Cairo (GUC) ou la British University in Egypt (BUE) dans lesquelles l'enseignement est uniquement en anglais. Elle devrait contribuer également à en accroître progressivement le nombre. À moyen terme, l'objectif est d'avoir soixante-dix étudiants en première année d'étude dans chaque faculté. Situation financière : l'insuffisance des effectifs et la difficulté de mobiliser davantage les milieux entrepreneuriaux français et égyptiens, en dépit d'un conseil d'administration récemment renouvelé et largement ouvert aux chefs d'entreprise, n'ont pas permis de financer les investissements immobiliers et les équipements nécessaires au développement de cet établissement. Pour la facilité d'ingénieurs, notamment une solution temporaire a été trouvée auprès du ministère égyptien de la production militaire qui loue à l'UFE des laboratoires bien équipés et permet aux étudiants de poursuivre leur cursus de master normalement.

## Données clés

**Auteur :** [M. Bruno Bourg-Broc](#)

**Circonscription :** Marne (4<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 102791

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé** : coopération, développement et francophonie

**Ministère attributaire** : coopération, développement et francophonie

Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 29 août 2006, page 8962

**Réponse publiée le** : 26 décembre 2006, page 13600